



## REFORMA JUDICIAL

**Ve viable elección escalonada de jueces, ministros y magistrados**

**APERTURA.** Claudia Sheinbaum se mostró abierta a que la elección dentro del Poder Judicial se dé en forma escalonada y no todos los cargos en 2025. Se ha planteado que no todos tendrían que ser electos en el mismo momento. "Hay que revisarlo", admitió. **PÁG. 31**

## QUE NO SEAN TODOS ELECTOS EN 2025

# Sheinbaum, abierta a una elección escalonada en PJJ

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, se mostró abierta a que la elección dentro del Poder Judicial se dé de forma escalonada y no todos los cargos en 2025, durante su conferencia matutina, realizada en su casa de transición.

"En este diálogo que se está abriendo, este parlamento abierto, se ha planteado la posibilidad que no todos sean electos en el mismo momento, hay que revisarlo".

A la morenista también se le cuestionó si estaba de acuerdo en que no fueran sólo cinco años de experiencia para poder ser juez, magistrado o ministro; sin embargo, optó por no mencionar un lapso.

"Hay que ver cómo puede mantenerse el tema de la carrera judicial, pero sí que se elijan los jueces. O sea, tampoco puede ser que los que tengan 10 años de experiencia, pues van a quedar los mismos; o sea, a ver, un juez que lleva 10 años, si le pones: 'solamente puede ser sujeto de elección aquel que lleva 10 años de juez', pues qué caso tiene".

Al insistirle sobre el periodo dejó el tema a los legisladores: "Que lo decidan los diputados, ¿no? Pero yo creo que sí tiene que refrescarse y entrar gente nueva, jóvenes".

Destacó que no sólo es una opinión de ella sino que quedó respaldada por ciudadanos, conforme reflejaron las encuestas que aplicó Morena.

Agregó que ha comentado tanto con Ricardo Monreal como con Ignacio Mier, coordinadores de Morena en el Senado y la Cámara de Diputados, que en este parlamento abierto se toque el tema del fortalecimiento de la escuela judicial.

"Se tiene que fortalecer la escuela del Poder Judicial o su relación con otras universidades, escuelas de derecho, etcétera, que permita que los jueces se estén actualizando de manera permanente".

"Está el tribunal ahora, que los va a evaluar, no solamente es una evaluación desde mi perspectiva, que no hayan cometido un error que esté vinculado con actos de corrupción sino también, pues cuál es la actuación permanente de un juez o de un magistrado, que hoy el Consejo de la Judicatura en realidad no evalúa, evalúa más bien cuestiones administrativas que de fondo".

Al ser cuestionada respecto de que la ministra Loretta Ortiz manifestó que el desafío en materia de impartición de justicia está en las fiscalías, la morenista indicó que es un tema que debe verse adelante.

"Tiene que mejorarse también, pero vamos a iniciar con el Poder Judicial, que es donde no ha habido renovación".

*"El Consejo de la Judicatura no evalúa, sólo cosas administrativas"*

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
Virtual presidenta electa